



SUPERA A NORTEAMÉRICA

México aumenta compras a Asia

RUBÉN ROMERO

Las empresas elevaron sus importaciones ante la próxima aplicación de aranceles, dijo experto

Durante octubre, México aumentó en 31.8 por ciento las importaciones desde el continente asiático, dejando atrás a regiones como América del Norte, donde la comercialización se redujo 3.65 por ciento anual y en Europa, las importaciones crecieron apenas cinco por ciento.

Los últimos datos del Banco de México (Banxico) muestran que del continente asiático, se importaron mercancías por poco más de 32 mil millones de dólares, mientras que de los países vecinos del norte, el país importó 23 mil 945 mi-

llones de dólares.

Ilan Epelbaum, director de la consultora de logística Mail Boxes, explicó que el aumento de importaciones asiáticas se debió a que, las empresas privadas decidieron adelantar sus inventarios ante el proceso de aprobación de la Ley aduanera que contempla nuevos aranceles a productos importados.

“Ya estamos viendo movimientos anticipados en el mercado. Muchas empresas están adelantando importaciones y acumulando inventarios”.

Ante la posibilidad de mayores costos o trámites más complejos, parte del sector privado optó por asegurar mercancía con semanas de anticipación, expuso.

Epelbaum indicó que, cuando se anti-



cipan ajustes arancelarios, las empresas tienden a “correr órdenes de compra”, saturar embarques y asegurar espacio en transporte, lo que presiona rutas, tiempos y aduanas.

“La logística es el primer termómetro: se mueven los pedidos, se ajustan rutas y aumenta la complejidad documental”.

La región asiática incrementó sus exportaciones hacia México en más de cuatro mil 200 millones de dólares en un sólo mes, un aumento que se dio mien-

tras el Congreso analizaba modificaciones legales orientadas a endurecer el marco arancelario.

“La logística es el primer termómetro. Estamos viendo ajustes en rutas, cambios en países de origen, mayor presión en tiempos de tránsito y una complejidad creciente en trámites aduanales”.

El directivo señaló que las pequeñas y medianas empresas son las más expuestas a este entorno, debido a su dependencia de insumos importados.

LEY DE ADUANAS

EL CONGRESO aprobó una reforma para aplicar aranceles a productos importados desde países con los que México no tiene acuerdos comerciales



Cientos de contenedores descargados en el puerto de Manzanillo